

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas. tri-
mestres, 3'75; semestre, 7'25; año, 12'50.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN
Anuncios en primera plana, 1 peseta
línea; anuncios oficiales en segunda
plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios
preferentes tercera plana, 0'15; anun-
cios cuarta plana, 0'07 líneas sencilla.

Diario independiente * Dos ediciones
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valerón, 88
y calle de San Gregorio, 25, bajos.

LA VIRGEN DEL PILAR

Los navarros te decimos: Eres dulce.
Pedro de Sadón fué condenado a la horca por un delito que había cometido en la entonces villa de Acañiz, y hallándose en el momento supremo al pie del suplicio, pidió al verdugo lo situase de frente a Zaragoza, mirando a Nuestra Señora del Pilar, pues ni las veinte leguas de distancia ni su calidad de reo, eran obstáculo para manifestar su devoción a la que es refugio de los pecadores. Accedió el ejecutor, y al poner el desdichado sus rodillas en tierra, elevó al cielo su corazón, suplicando a la Virgen tuviese misericordia de su alma y de su vida. Terminada la oración, se ejecutó la sentencia estando suspendido por espacio de dos Credos; y pasado este tiempo, todos los presentes dieron por muerto, cuando a vista de ellos, sin embargo de tener las manos atadas, se signó acertadamente con la derecha, y elevándose acto continuo tan alto, que toda la cabeza sobrepuso a la viga de que estaba pendiente, repitiendo por tres veces la acción con tal violencia, que hizo en dos pedazos el madero, que diez hombres muy esforzados no hubieran logrado partir. Todos quedaron estupefactos al ver que el ahorcado se hallaba ileso diciendo con voz clara y vibrante: ¡Oh Santa María del Pilar, tu seas loada, que el alma me has tornado al cuerpo!

Esta noticia de un supuesto atentado, de be acogerse con las mayores reservas.
Dicen de Varsovia que ayer fueron juzgados cuatro terroristas, ante un consejo de guerra que se celebró en la ciudadela, y acto seguido fueron ahorcados.
Otros dos sufrieron la pena de ser pasados por las armas.
En Garvolin (Siedlec) fueron también fusilados cinco terroristas.
Telegrafían de Teris que el príncipe Jason Pavicof ha sido asesinado anteaeyer en un pueblecillo del distrito de Gorki.
Los asesinos huyeron y los campesinos dejaron el cadáver en el camino.
Con tan triste motivo se recuerda que el tío del difunto, príncipe Gregori Parlenof, fué también asesinado en Junio último y su cuerpo permaneció diez días en la carretera antes de recibir sepultura.

Príncipe destituido
Berlin.—El príncipe Alejandro de Hohenlohe, será destituido de su cargo de presidente de la Alta Alsacia, a consecuencia de haber publicado las memorias de su padre, sin contar con el permiso del Emperador Guillermo, cuyo disgusto ha sido muy vivo, según adelantamos en nuestra conferencia telefónica de ayer al referirnos a este suceso.

Cháchara
AL COMPAÑERO «BODAS» (1)
Mi querido compañero; como puede suceder que al dar señas de algún novio, sin querer mis señas des, claro está, después de todo, que no queriendo ha de ser, y como quiera que algunos suelen tener a la vez señas iguales, el pelo, por ejemplo, y el papel que en el mundo desempeñan vulgo profesión, yo he decidido molestarte diciéndote que a la vez que olfateo pa ver las bodas tengas muchísimo quinqué al dar pelos y señales de los que se casan, ¿eh? En El Eco, por ejemplo, que vió la luz anteaeyer nos anunciaste que estaba caminito ya de ser un hecho, la boda de un chico fino, muy cortés, de bigote y pelo rubios, con una niña también bella, simpática, buena, y como han venido a ser estas las señas de dos amigos míos que sé que aun no se acuerdan de bodas aunque tengan (puede ser) sus secretos ó sus cosas, y como yo he de temer mi querido amigo «Bodas» que resulte alguna vez retratado yo en El Eco como futuro, te he escrito, amigo estos versos como pa decirte: Ten cuidado de dar las señas con muchísimo quinqué, para que así no resulte como resultado anteaeyer que las señas nos pintaste de dos novios que yo sé y que por ahora no piensan en casarse, conque a ver si te habrá de dar las gracias tu afectísimo e. t. c.

DIARIO MILITAR
PENSIONES DE ALUMNOS
El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:
«En vista de un escrito del director de la Academia de Infantería consultando si a los alumnos que hallándose disfrutando el haber y pan y se les concede una de las pensiones académicas, se les debe aplicar el Real decreto de 4 de Octubre de 1905 (C. L. número 200), dándoles de baja en el percibo de aquel beneficio; y teniendo en cuenta, que si bien el mencionado Real decreto establece incompatibilidad en el goce de ambas ventajas, las disposiciones

reconocen derecho a las dos, y por tanto el de elegir entre ellas la que más convenga, el Rey (q. D. g.) se ha servido resolver lo siguiente:
1.º Los alumnos a quienes, hallándose disfrutando del haber y pan en beneficio, se conceda alguna de las pensiones académicas, podrán optar por la ventaja que estimen más conveniente, manifestándolo por escrito al director de la Academia para que pueda formular la propuesta de baja en el goce que proceda; y
2.º Una vez concedida ambas ventajas y en el disfrute de la que elijan, en ningún caso podrán volver a percibir la otra.»

MODAS
Un refinamiento de la moda consiste en la reaparición de las cenefas de bordado oriental, con las cuales se adornan actualmente los forros de los abrigos, esclavinas, etc. Los forros van tratando de ocupar un primer puesto en las toilettes; después de haber impuesto la seda, quieren participar también de los adornos, y ya se ven abrigos forrados de seda con aplicaciones de encaje en el interior, y amplias salidas de teatros cuyos brillantes forros ostentan lujosas flores bordadas al realce en sedas de colores vivos.
Dícese que uno de los adornos predilectos para el próximo invierno, serán los bordados de sotchete en las chaquetitas y toreras de los trajes de paño, cuyas faldas serán lisas y solo llevarán en su borde inferior una ligerísima franja de bordado análogo al del cuerpo. Es ésta una gran noticia para las señoras económicas y para las señoritas habilitadas.
Con los adornos de sotchete tienen fácil arreglo los trajes no muy nuevos, porque el bordado disimula a la perfección los desperfectos y las costuras que en ocasiones quedan demasiado visibles en las costuras.
Nada más fácil que ejecutar por sí mismas el bordado de sotchete. Se cose plana sobre la tela, formando arabescos que se van inventando al tiempo de coserlos, ó bien se traza un dibujo cualquiera ó se calca en papel a propósito; se cose el papel sobre la tela y se fija después la trenchilla cosiendo al mismo tiempo tela y papel; este último se extrae después con un cortaplumas ó la punta de una tijera fina.
De este modo, con muy poco coste y no mucho trabajo, pueden ser modificados algunos vestidos que no tendrían de otra manera fácil arreglo, y dan la impresión de una toilette nueva.
Muchas veces admiramos a algunas señoras, porque parecen poseer un variadísimo guardarropa, y no es así. La habilidad, paciencia y buen gusto son auxilios muy poderosos de nuestra fealdad, y un lazo, un cuello, un cinturón, un pechero, unos tirantes, pueden ser agentes preciosos para refrescar y modernizar el aspecto de los vestidos, al propio tiempo que pregonan las condiciones excelentes y recomendables de las domas que saben sacar buen partido de una posición que no goce de grandes holguras.

CRÓNICA AGRÍCOLA EXTRANJERA
EL TIEMPO Y EL CAMPO
El seco tiempo de los últimos días de la pasada semana, ha sido muy favorable para la vendimia, que bajo los mejores auspicios ha comenzado ya a realizarse.
Los trabajos del campo tocan ya a su término. La sembradura del centeno puede considerarse como terminada.
La de la cebada temprana, realizada ya también, ha sido notablemente aumentada.
En el Norte ha comenzado a efectuarse el arranque de la remolacha, lo que debido a la dureza que a causa de la pertinaz sequía presenta el terreno, ha sido preciso realizar por medio de máquinas arrancadoras.
El resultado de estos trabajos está siendo hasta el presente muy poco satisfactorio, pues la remolacha recogida es de escaso peso.
En cuanto a las patatas, créese que la cosecha de este año será abundantísima, pero que las condiciones de conservación de ella no han de llegar a ser lo satisfactorias que lo fueron en el año anterior.
En conjunto, sin embargo, puede asegurarse que el resultado de la actual cosecha será verdaderamente excepcional por lo elevado de los precios que han de aprovechar cualquier pretexto para inclinarse en la portezuela y tender a su alrededor una rápida mirada.
Durante este tiempo, Mr. Dupont, volviendo la espalda al paseo, seguía lentamente por los malecones sumergido en una preocupación tan profunda, que no vio a M. Gardiner hasta que le dirigió la palabra.
Los dos se conocían, por haberse visto en los salones de M. Mailsand, consignatario del Bengali. Felizmente para León, Gardiner creyó que le conducía su caballo escapoado y se confundió en darle las gracias, M. Dupont, no pudiendo darse cuenta de las circunstancias que le habían traído a este error, se apresuró a dejar una conversación tan peligrosa, preguntando a Mr. Gardiner noticias de la familia Mailsand. Después, viéndose imposibilitado para conducir a Wampa a la cuadra, lo que Mr. Gardiner aceptó después de algunas escusas de política.

EL STOCK FLOTANTE
El total general de trigo embarcado para el continente europeo, según los últimos datos, ha sido de 5.537.000 hectolitros, contra 5.104.000 durante la semana última.
La cantidad de trigo (harina incluida) actualmente embarcada para el continente europeo y para el Reino Unido es la siguiente, comparada con la de igual fecha del año anterior.

En la Audiencia
Tudela.—Contra D. M. C., por robo.
Tafalla.—Por defraudación y estafa, sin procesado.
Aoz.—Por incendio, id.
Id.—Por daños, id.
Id.—Por incendio, id.
San Sebastián.—Juicio oral ante el Tribunal de derecho de la causa seguida contra Juan Dolagarray, por hurto. Defensor señor León; prestarán declaración 5 testigos.
Tudela.—Juicio oral ante el Tribunal del jurado de la causa seguida contra Aniceto Rodríguez, por incendio. Defensor señor Rodríguez; prestarán declaración 19 testigos.

Corrida benéfica
Nos participan de San Sebastián que el próximo domingo va a celebrarse en aquella plaza una corrida de toros a beneficio de los pobres de la localidad.
Las circunstancias especialísimas que concurren en esta fiesta, hacen presumir que va a ser un verdadero acontecimiento taurino.
Se han encargado de su organización el gobernador civil interino, señor Jimenez; el alcalde, señor marqués de Roca Verde; el presidente del Club Cantábrico, señor Diaz; el del Club Taurino, señor Lobato; el de la Sociedad de la Nueva Plaza, señor Carrión, y el secretario de esta, señor Mendiluce, que actuará también de secretario.
Se lidiarán cuatro toros; uno magnífico, de hermosa presencia, de cinco años y seis verbas, regalo del señor conde de Santa Coloma, y otros tres toros de tres a cuatro años, de la renombrada ganadería de don Fernando Perez Taberner, de Salamanca, que costea generosamente el Gran Casino.
Dirigirá la lidia el valiente matador de toros Antonio Guerrero, Guerrerito.
Presidirán la fiesta las hermosas y distinguidas señoritas de aquella localidad, Tula Herreros de Tejada, Luisa Minondo, Carmen Monteros de Espinosa y Emilia de Bessón, las cuales regalarán preciosas monedas, que serán rifadas en unión de un décimo de la lotería de Navidad en la misma plaza.
Ahora viene lo bueno, el nombre de los espados; pues nada, una friolera, don Leopoldo de Maza, el mejor de todos los aficionados al arte de Pepe Hillo, tan bueno como cualquier diestro de cartel, como lo tiene probado en los muchos toros que ha matado de una manera magistral.
Este distinguido matador se las enterderá con el bicho de los cinco años y con otro de los de Taberner; y los dos restantes los estoquearán los afamados aficionados, señores Manuel Romero y Rafael Carvajal.
Y como los bufales se las traen y hay que quitarles facultades para que no lleguen al último tercio en condiciones imposibles para la suerte suprema, serán lancados por dos picadores de cartel, y banderileados por los referidos espados, y especialmente por el diestro Guerrerito.
En San Sebastián no se habla de otra cosa que de esta fiesta, y se sabe que muchas familias españolas que veranean en Biarritz que estaban ya a punto de regresar a sus hogares, han suspendido el viaje para poder asistir a la famosa corrida, como

El Justicia, ministros y prohombres que allí estaban de oficio, participando del asombro general, acudieron al Comendador, quien impresionado por la referencia del suceso no pudo menos de otorgar el perdón a aquel hombre a quien la Virgen había librado de la muerte. Se levantó acto de este hecho que se creyó realizado por el Poder Divino, cuya creencia es unánime en todo el bajo Aragón y consta en el archivo parroquial de la hoy ciudad de Acañiz.
Hay, seguramente, milagros de milagros, es decir, que unos distan más que otros de la posibilidad ordinaria; y nótese, que la distancia en esto, como en todo, es siempre relativa y por lo tanto no supone el abismo que existe en la llamada imposibilidad de principio ó absoluta.
Nada hay en el hecho referido contrario a la naturaleza. Las fuerzas de esta pueden dilatarse hasta un término desconocido, y tal cúmulo de energías es precisamente lo contrario de una negación. De modo que este hecho se verificó muy diversamente que el de la resurrección de la carne en Miguel Pellicer, ó sea la resurrección de su pierna amputada hacía más de dos años, y sin embargo, ambos son verdaderos milagros de calificación teológica; siquiera figuren en distintas categorías.
Y si es un hecho natural, aunque extraordinario, ¿por qué se dice milagro? ¿Dónde está la nota misteriosa que nos obliga a reconocer la intervención personal de la Divinidad?
La contestación es muy obvia, no solo para un católico, sino para un filósofo meramente deista, cuya razón no se halla adscrita al interés sectario.
No es la verdad revelada el único antagonista del pensamiento libre, lo es toda verdad, porque esta no es más que una. Ego sum Veritas ha dicho el autor de la naturaleza y de la gracia; lo es toda manifestación de la Providencia, que rige los destinos de los pueblos; toda determinación del principio que debe imperar sobre la voluntad del hombre. Cuando este quiere ser libre a expensas del libre albedrío, fatalmente libre para huir toda responsabilidad, hacer emudecer la conciencia y negar su tributo a la moral cristiana, proclamando el amor libre ó su esclavitud de la carne, la rebeldía sistemática a toda autoridad, la disolución de todo vínculo social, la igualdad imposible, el comunismo acéfalo, ó el individualismo sin entrañas, entonces se niega todo, en cuanto es una ré nora para la expansión de los sentidos; los instintos se alzan sobre las facultades, y por pura conveniencia se niega sucesivamente el dogma, la moral, el derecho y toda ciencia cuyos postulados no halaguen pasiones y temperamentos materialistas.
Si la medicina científicamente quisiera demostrar, no ya la virtual curativa de las aguas de Lourdes, su simple inocuidad, en nombre de la razón (racionalista) sería maldita y degradada por clerical y reac-

Extranjero
Los sucesos de Rusia
Telegrafían desde San Petersburgo al «Times» que cuando pasaba el czar revista a las tropas, antes de partir para su crucero por las costas de Finlandia, pasaron muchas balas cerca del soberano y el Estado mayor imperial.
En este momento M. Dupont llegaba al triple galop. Detuvo bruscamente su caballo, que colocó al mismo paso que el carruaje. Después, pasando entre el carruaje y el enverjado que rodea al paseo a lo largo del río, se volvió para mirar a Miss Davystone.
Al ver al capitán, Mary se levantó a medias, palideciendo y apoyando la mano sobre su corazón, como para comprimir los latidos precipitados, mientras una indecible expresión de sorpresa y alegría brillaba en sus ojos húmedos. Después, confundida por haberse descubierto así, y no pudiendo resistir la emoción que le causaba la mirada apasionada que León clavó en ella ocultó el rostro entre sus manos.
Desgraciadamente para la joven, el movimiento que acababa de hacer, llamó la atención de su madre política, hacia el capitán.
Ms. Davystone se estremeció a su vez y se pintó en su rostro una viva emoción.
M. Dupont, a su vez, se detuvo con un aire estupefacto é hizo volver al caballo, pero con tanta precipitación, que fué preciso cambiar de dirección. Por un movimiento sin reflexión y más fuerte que su voluntad, las dos mujeres se inclinaron hacia la portezuela, pero M. Dupont ya había desaparecido detrás de los trenes que seguían al carruaje. Fué en vano que tratasen de descubrirle.
—¿Es que conocéis a ese caballero, Mary?—preguntó Ms. Davystone.

Leon y Mary
UN DRAMA EN CALCUTIA
tenían encima unas cejas admirables, perfectamente arqueadas.
Una llama concentrada parecía saltar de sus pupilas de azabache, a través de sus largas pestañas abarquilladas. Sus labios rojos como el coral, hacían resaltar el esmalte deslumbrador de su dentadura, así como la palidez mate de su tez.
Esta fué la primera que rompió el silencio algunos instantes después que la carreta llegó a uno de los extensos paseos de la llanura del fuerte Williams.
—Yo pienso que Mr. Gardiner no tardará en venir—dijo volviéndose hacia su hija política.
Parecía que Mary no prestaba una gran importancia a la presencia de Gardiner, por lo que no respondió. Miss Davystone dejó escapar un gesto de impaciencia y se puso a acariciar dos carros palanquines, cuyas ruedas estaban de engancharse y cuyos cocheros bengaleses se llenaban de injurias en vez de buscar el modo de separarlas.

—Yo, señora—balbuceó la joven ruborizándose,—no he reparado...
—Vuestra turbación y vuestra rubor os hacen traición, mi querida niña. ¿Es en Calcuta donde le habeis conocido?
—No, señora.
—¿En el Cabo?
—Tampoco.
—¿En Burdeos?
—Menos aún.
—¿Sería en París?
—Yo estaba de pupila y solo salía a casa de mi tía Mrs. Landster, que no escribía a nadie.
—Por último, ¿no habeis visto a ese caballero durante vuestra permanencia en Francia?
—Os aseguro que no, señora.
—Es extraordinario,—dijo Miss Davystone, después de un rato de silencio.—Habrá podido encontrar a León en otra parte que en Francia?... Pero no... no tenía más que ocho años cuando dejó la Inglaterra. Y esto no existe a esa edad... No importa, aquí se oinita algo.
Temiendo poner alerta a la joven si seguía molestandole más tiempo sobre este punto, Miss Davystone fué la primera en cambiar de conversación. Al oírlos, algunos minutos después, hablar de cosas insignificantes, se hubiera creído que habían olvidado completamente al misterioso caballero, sin la agitación que las dos experimentaban cada vez que oían el paso de un caballo detrás del carruaje y sin su afán en

aprovechar cualquier pretexto para inclinarse en la portezuela y tender a su alrededor una rápida mirada.
Durante este tiempo, Mr. Dupont, volviendo la espalda al paseo, seguía lentamente por los malecones sumergido en una preocupación tan profunda, que no vio a M. Gardiner hasta que le dirigió la palabra.
Los dos se conocían, por haberse visto en los salones de M. Mailsand, consignatario del Bengali. Felizmente para León, Gardiner creyó que le conducía su caballo escapoado y se confundió en darle las gracias, M. Dupont, no pudiendo darse cuenta de las circunstancias que le habían traído a este error, se apresuró a dejar una conversación tan peligrosa, preguntando a Mr. Gardiner noticias de la familia Mailsand. Después, viéndose imposibilitado para conducir a Wampa a la cuadra, lo que Mr. Gardiner aceptó después de algunas escusas de política.
(—A propósito—dijo M. Gardiner cambiando con el capitán el apretón de manos de rigor—os prevengo que M. y Mme. Mailsand se quejan de que no vais a verlos. Se han propuesto ir a reclamarnos a nuestro navio.
Se separaron en esto, y Gardiner no tardó en unirse a la carreta de Miss Davystone.
—Y bien, M. Gardiner, ¿cual es el resultado de vuestra expedición a bordo del Frederic?—preguntó Elena al joven que estaba colocado a su lado,

—Éxito completo, señora. Las cajas se las dejé a mi criado, encargándole que las llevase a vuestra casa.
—Os doy las gracias por vuestra amabilidad y os devuelvo vuestra libertad,—dijo Miss Davystone, que al mismo tiempo le señaló con una mirada a su hija política, que miraba maquinalmente los boliches que circulaban a lo largo del río.
Gardiner hizo caracolear a su caballo y se colocó al lado de Mary, que apenas pareció apercebirse de su presencia. Sin desanimarse por este frío recibimiento, Mr. Gardiner trató de reanudar la conversación con la joven, pero aunque Miss Davystone lo secundó con todo su poder, su amabilidad vino a frustrarse delante de la indiferencia ó preocupación de Mary.
Después que expuso inútilmente todos los asuntos que creyó convenientes para interesar a Mary, Gardiner; acabó, no encontrando recurso, por contarla la huida de su caballo, el miedo de John y el encuentro que acaba de tener con M. León Dupont. Al nombrarle, Mary no pudo contener un movimiento que sorprendió la mirada de su madre política.
—¿Quién ese caballero Dupont?—preguntó Elena con una negligencia afectada.
—Es el capitán del Bengali, anclado delante de Colvin's Ghat—respondió Gardiner.—Hace algunos años le veía con frecuencia en casa de M. Mailsand, que es consignatario de su navio.
—Es extraño que nosotros no le hayamos

Anuncios recomendados

Depósito de cemento Portland de Olazagutia, marca Cangrejo. Calhidráulica de Zumaya. Yeso de Tafalla y cal para blancos. Precios económicos. Dirección San Lorenzo núm. 16 primer piso. Severiano Azcona 10-10

Elorrio, Ubarrechena y C. GARAGE VICTORIA. San Sebastian. Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones. 15-10 p

Venta de una máquina para hacer tubos de barro cuadrados como redondos para chimeneas y una máquina de vapor de 4 a 5 caballos. Dirigirse a don Juan Pradera, en Durango. 15-10 p

Sustitutos Se admiten, buen pre. nio. Curia núm. 5 segundo piso. —Pedro Echepare. 15-15

Obreras Se admiten obreras de 14 hasta 18 años en la fábrica de Lopez Hermanos, calle del General Chinchilla número 6. 8-5

Traspaso de cerería en sitio céntrico de esta capital. Informarán en la calle Zapateria 42 2.ª, de dos a ocho de la tarde. 6-3 (a)

Se vende un coche (charrete) de cuatro asientos y una yegua francesas. Para informes don Antonino Ruiz, Lindachiquia 8. 3-3

Academia para señoritas dirigida por las Religiosas de San José de Cluny, calle Nueva, núm. 20. Enseñanza de francés, inglés, alemán, música, mandolina, canto, dibujo y pintura. Existente en la misma Academia bajo la dirección de una profesora española una clase para niños y otra para niñas, en la que además de la instrucción propia de su edad, se les enseña paulatinamente y sin esfuerzo el francés. 8-7

Venta de superfosfatos 18/20 (50 kilos saco.) Por necesitar los que ocupan dichos abonos para otra clase de negocios se cederán partidas de dicha graduación y, de 16/18 a precios arreglados. Dirección: Fermín Subiza, calle de los Mártires de Cirauqui, núm. 12 antes San Antón, Pamplona. 15-4

En la carbonería de Juan González, Calderería 12 se vende: Carbon vegetal, de cok, leña de roble, leña de haya, y cisco a 35 céntimos robo. Se sirve a domicilio de tres robos en adelante. 6-3

Ayudante de confitero Sabe también de caramelos, se ofrece; 5 años de práctica, edad 22 años. Informarán San Francisco 36 tienda. 3-3

"El Torino,"—Constitución, 4 Despacho de vinos y licores de las mejores marcas. 4-4

Mérida Autorizado competentemente por la Excelentísima Diputación, el Ayuntamiento de esta villa sacará a pública subasta el día 18 del actual, once horas y en el salón de remates del mismo sitio en la Casa Consistorial, los arriendos yerbos de las corralizas Huerta, Viñas, Corral-nuevo y Soto Liria, por la temporada, de invierno que comprende del 11 de Noviembre próximo al 15 de Mayo de 1907, así como también la venta de carne por la misma temporada que los anteriores bajo el tipo y condiciones que obran de manifiesto en Secretaría municipal para el que las desee. Mérida 9 de Octubre de 1906.—El alcalde, Ricardo Aznaré.—P. S. M., C. Amalio Cortés, secretario. 4-2

Pérdida de caballerías De Carcastillo, término de los Rincones, desaparecieron el día 7 del actual a la una de la tarde dos machos y una mula negros; los machos de cuatro a cinco años y la mula de diez y ocho. Se suplica al que dé con ellos, avise a don Rufino Aguiñe de dicho pueblo quien gratificará y abonará gastos. 3-2

Pérdida El día 5 del actual desapareció de Lorca un Irasco de cuatro años, capón, muy gordo, negro, con una plancha blanca en la hijada. El que sepa su paradero puede dar aviso al cabrero de dicho pueblo, quien abonará los gastos y gratificará. 3-2

Nodrizas Hay una de 20 días de leche que desea criar en casa de los padres de la criatura; darán razón San Francisco 17 primer piso. 3 2 p

Arrendamiento de tierras Se pone a pública subasta el arrendamiento por diez años de 827 robadas 7 almutadas del tercer lote de la Sierra de Alaiz perteneciente a la excelentísima señoría marquesa viuda del Riscal, de las que 800 robadas están roturadas y las 27 que 800 robadas están vestantes incultas ó robadas 7 almutadas vestantes incultas ó sin roturar, siendo la postura menor admisible la de dos pesetas robada ó sea la de 1.654 pesetas 87 céntimos y medio anuales. El remate se verificará el miércoles 17 del corriente y hora de las once de la mañana en el despacho del Notario don Gregorio Perez Munduate, Ciudadela 7, segundo, donde están de manifiesto las condiciones. 3-2

Yrazu y Compañía BANCA Calle Moreno, 967, Buenos-Aires Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajosa. Representante en Pamplona don Miguel Jaunsarás, calle Eslava, número 30. 90-22

Papel para envolturas Se vende en esta imprenta a precios reducidos si se compra de tres arrobas en adelante; dirigirse al Conserje. 3-2

Criada y cocinera. Se necesita una cocinera y una criada. Informarán en el Hotel Norte. 3-2

Arriendo de yerbas A las once horas del día 13 de los corrientes se celebrará en la Casa Consistorial de esta villa, subasta pública para el arrendamiento del veinte de los corrientes, de las yerbas del aborral del Monte de esta jurisdicción, suficientes para dos mil trescientas cabezas de ganado lanar, habiéndose fijado la postura en mil ciento cincuenta pesetas, y a continuación las del prado denominado Campotengo, siendo el gozo desde el primero de Enero al diez de Marzo del año próximo de 1907, sin limitación de número de cabezas de ganado lanar y siendo corral próximo donde encerrar el ganado. Las demás condiciones obran en la Secretaría de este Ayuntamiento para el que guste enterarse. Aibar 8 de Octubre de 1906.—Con acuerdo del Ayuntamiento, Analecto Iriarte, Secretario. 3-2 x

Casa del Optico Despues de un año de estudios y aprendizaje en París, á donde fué para perfeccionarse en la delicada profesión de optico, acaba de regresar á esta mi hijo, quien se encargará de graduar la vista, con la mayor precisión, á toda persona que lo desee, ya sea presbíta, miope, hipermetrope, etc., etc. Igualmente se encarga de hacer las reparaciones de óptica, con el mayor esmero y economía. ESTEBAN ROUZAUT—Chapitela, 21—Pamplona. 15-5

BITTER-SECRETAT

Los son peligrosos sobre los que tienen la salud más robusta. Dr. Anselmier, (extracto de la Francia Medical).—Las propiedades febrífugas del Bitter-Secretat, contrariamente a muchas imitaciones que se hacen en todos los cafés y casinos. Agencia para España y Portugal, J. Pecastaing, Príncipe, 13, Madrid.

¡AGRICULTORES!

Arados "Bravant,"

La única casa exclusiva en la región que vende el LEGÍTIMO, EL VERDADERO BRAVANT FRANCÉS. Todo lo demás que se anuncia, son imitaciones muy inferiores y de menos duración, como podéis comprobarlo. ¡No confundirse! Solo el LEGÍTIMO BRAVANT de acero conquista el mercado.

Motores de Aire-Riegos. El agricultor debe conocer el Aéreo-motor americano de maravilloso funcionamiento. Modelo de acero galvanizado, muy apropiado para estas regiones. Funciona al más leve impulso de viento y extrae sin gasto, el agua de pozos y rios para el servicio de riegos de campos y casas. Se garantiza su efecto verdad, triunfando sobre todos los concoides. (Exclusiva.)

Sembradoras "Monitor Drill," Esta famosa sembradora americana, es la verdadera, más económica a las demás marcas (siembra á línea.) ca en simientes. Produce un trabajo rápido y perfecto con supremacía.

Material de incendios, instalacion de molinos de aceite, panaderías, molinería, bombas para todas las aplicaciones, Bodegas (Especialidad en prensas, más de 2.800 vendidas en toda España.) Estos talleres son los más importantes de España en esta especialidad. Fabricas de chocolate (más de 200 instalaciones en España y Portugal.) Armaduras metálicas para edificios, columnas, chapas, balcones, verjas, etc. etc.

Electricidad Motores, dinamos, trasformadores, columnas para paseos, palomillas, proyectos de iluminaciones, fuentes luminosas, cascadas y grutas artísticas de proyecciones. UNICO PUNTO DE VENTA EN LA REGION

Talleres de construcciones mecánicas y fundición

A. Arrieta.—Pamplona

AL PÚBLICO

Se venden máquinas agrícolas, Arados Brabant de una yunta, de una y media, de dos y de tres, á prueba en todas partes donde se desee. Destreronadoras, Gradas y Rastros, Cultivadores, Sembradoras, Distribuidores de abonos, Molinos, Trituradores de todas clases, Corta-pajos, Corta-raices, Clasificadores de semillas, etc. á precio de fábrica.

En este mismo almacén encontrarán un inmenso surtido de muebles, sillas y otros artículos á precios baratísimos.

La Económica Paseo de Valencia número 30 y Calle de San Gregorio 19.

El Eco de Navarra se halla en venta: En San Sebastian: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosko del señor Alonso, Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45. En Madrid: Kiosko de don Patricio Lujan, frente al café de Fornos. En Zaragoza: Kiosko de don Antonino Garcia, Plaza de la Constitución.

Centro de Preparación —PARA CARRERAS ESPECIALES— Preparación para las Oposiciones de ingreso en los Cuerpos de Aduanas, Correos, Telégrafos, Tabacalera y Concursos al Banco de España. Sección especial para Sobrestantes de Obras Públicas. Directores don Manuel Perales Valdés y don Eugenio Sanz de Larin, auxiliados por profesores que pertenecen á estos diferentes cuerpos para mayor garantía de su competencia. Correspondencia é informes don M. Perales, San Antón 20. —22

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija

40 AÑOS DE EXISTENCIA

GARANTIAS—

Capital social: Ptas. 5.000.000
Reservas y primas 17.654.489 22.654.489

Capitales asegurados en 31 de diciembre de 1901: Pesetas 1.353.128.423 58

ondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía

¡Nuestros satisfechos 8.233 que importan pesetas 10.392.492

¿Queréis hacer un seguro bien garantido? Aseguraos de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conozcáis personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía. El comisionado principal, SEBASTIAN GASTEARENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 6, PAMPLONA.

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 12 Viernes.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza.—Después que el Apóstol Santiago había recorrido gran parte de España, predicando el Evangelio, fué á Zaragoza donde se entregó también á su opósito ministerio. Una noche, que aseguran haber sido la del 2 de Enero del año 36 ó 40, después de Jesucristo, salió fuera de la ciudad y se puso de rodillas para hacer oración y cuando estaba en el fervor de su súplica, oyó música celestial y el canto del Ave Maria y vió una luz resplandeciente de cuyo centro salió una hermosa matrona; la Santísima Virgen María, en carne mortal, que le dijo: «Querido Santiago: Por voluntad de mi hijo Jesucristo te digo que fabriques en este mismo sitio una capilla en hora mía, en la que colocarás esta imagen mía sobre esta columna, y aseguro que en esta ciudad y reino nunca faltarán verdaderos cristianos hasta la consumacion de los siglos.» A la mañana siguiente dieron principio las obras. Al partir el Apóstol á Jerusalén dejó dos de sus discípulos para capellanes de la Virgen, y desde aquella feliz época comenzó en España el culto á la Madre de Dios.

GULTOS

Oficio de Ntra. Sra. del Pilar con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve Horas menores y misa.

A las tres y media vísperas, completas, rosario, maitines y laudes. El rosario de los Esclavos á las siete y media con plática por un P. Escolapio. En los Descalzos.—A las siete de la tarde se expondrá S. D. M. novena á Santa Teresa, gozos y reserva. En Santo Domingo.—Solemne novena á Ntra. Sra. del Rosario. A las nueve con misa rezada y á las cinco se expondrá S. D. M. en Cuarenta Horas y á las seis y media visita, estación, rosario cantado, novena, gozos, reserva y salva. En San Lorenzo.—A las siete de la tarde se expondrá S. D. M. rosario, motete cantado y reserva. En San Nicolás.—Solemne función á Ntra. Sra. del Pilar.—A las diez se expondrá S. D. M. terciaria y misa rezada. A continuación la cantada con sermón por el Dr. D. Justo Goñi. Concluida la función habrá misa rezada. Estará patente S. D. M. hasta las cuatro de la tarde, después de cantadas las completas será la novena con gozos y reserva, cantándose el Santo Dios. Procesión por la iglesia con la imagen de la Santísima Virgen y para concluir se cantará la Salve y se rezará el rosario.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—Mayor 1-2.º
San Lorenzo.—San Lorenzo 15.-2.º
San Nicolás.—Lindachiquia 20-3.º
San Juan Bautista.—Dormitoria 36, 3.º
San Agustín.—San Agustín 36-1.º

Estafeta local

VALORES DE NAVARRA	PRECIOS
COTIZACION DE AYER	Antr. Uti.
Deuda provincial al 4 por 100	108
Deuda municipal al 4 por 100	102,50 103
Crédito Navarro	212
La Papelera Española	
Fábrica del Bidasoa (Vera)	
Idem id. Obligaciones al 5 por 100	
La Vinícola (Campanas)	
Tejería Mecánica Pamplonesa.	
Balneario de Betele.	
Agua de Arteta.	
Café Iruña.	
La Agrícola, 1.ª serie liberada	
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado	
Electra Pamplonesa	
La Vasco-Navarra	
Idem completamente liberadas.	
Electra Bidasoa	
La Actividad, acciones de 100 ptas.	
Id. de 1000 2.ª serie 2 por 100 desemb.	
Electra Irati	
La Vasconia	
Agua de Burlada y Belascoain	
Azucarera de Marcella	
Azucarera de Tudela.	
Electra del Kelle	
Electricista Tudelana	
Electra Industrial Española	
La Industrial Sangüesa	
Norte-Bombas de Lodosa	
Arguina	
Cementos Portland (Olazagutis).	

VIAJEROS

Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes: Don Félix Bosque, don Saturnino Tellechea y don Luis Elizalde.

Chocolates y Cafés

—DE LA—

Compañía Colonial

TAPIOCAS Y THES

38 recompensas industriales

Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

MERCADO DE CEREALES

ROBO	Doble decalitro
Trigo	Reales vellón 19,60 Pesetas 8,50
Avena	10,00 1,40
Cebada	11,00 2,22
Habas duras	00,00 0,00
Idem anchas	00,00 0,00
Beza	17,00 2,02
Matez	16,00 2,85
Aiscol	15,50 2,05
Grón	14,00 2,50
Alholva	16,00 2,85
Eccandía	00,00 0,00
Arbeja	20,00 8,56

GARCEL DE PAMPLONA

Existencia del día de ayer:

De causa pendiente	43
Arresto mayor	8
En expectación de marcha	7
Total	58

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteyer	27,0
Id. mínima de ayer	9,5
Altura barométrica á las 9 de ayer milímetros.	719,0
Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros	180

REGISTRO CIVIL

En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Varones 0, hembras, 0. Defunciones.—Jacinta Lecumberri, de 45 años de Pamplona, San Nicolás 82.º. Matrimonios.—Ninguno.

Pasatiempos

CHARADA

Remitida por «Pantierno»

Con los ojos se «primera» es «segunda» musical, los perros «segunda terciaria» «una dos» para alumbrar; y «primera segunda terciaria» me gusta ver en el mar, pues es cosa que los barcos llevan para navegar.

BUZÓN.

«Un joven misterioso.»—¡Oh reaparecido socio, yo te saludo! ¡Ya sé que con anterioridad supo conquistarse un envidiable puesto en esta sección, á fuerza de constancia y saber. Esto último, lo más precioso, aun lo conserva, y el puesto de anticipes le corresponde por derecho propio y misterioso.

Un ruego: escriba solo por una cara. ¡Cara...coles!

Soluciones á los pasatiempos del día 9. Charadas.—Isdra, Pasatiempo. Tarjeta.—Laguna de Gallocaeta en Zaragoza. Han remitido soluciones exactas. A la primera charada.—Un principiante. A la segunda.—Pulgarcito. A las dos.—Un ruso-japonés. A la primera y tarjeta.—Miaja y Pisco. Kikiri, E. E. Q. P., Un tío de calzoncillos. PRIMO DEL TODO.